



桃一通信

No. 6 4 4



桃井第一小学校
(3390)3178(代)

令和2年 8・9月号

桃一小 創立145周年

校長 高橋 浩平

3週間、例年よりも短い夏休みを終えて、子どもたちが学校に戻ってきました。とはいっても、相変わらず三密を避けての生活様式は変わりません。引き続き健康カードの記入等、ご協力をよろしくお願ひいたします。

さて、本校は今年度創立145周年です。開校記念日4月28日は臨時休校中であり、記念の集会等もまったくできていません。集合写真も撮りたいところですが、コロナの影響でまだどうなるかもわからない状況です。そんな状況ですので、せめて学校だよりに少し書かせていただきます。

明治8年4月28日、現在の薬王院の薬師堂に「第一大学区東京府管内第三中学区上井草村第九番公立桃園学校第二番分校」としてスタートしました。(ちなみに「第一番分校」が現在の杉一小です。)創立100周年の時に社会科の副読本として作られた『桃の井』(昭和52年)には、開校当時のことが次のように書かれています。

「学校のまわりは農村です。青梅街道ぞいのほかは、畠や林の中に、ぽつんぽつんと家があるだけです。子どもたちの中には、一時間も歩いて学校に通ったものもいました。子どもたちはいっしょにけんめい勉強しました。みんなのせいせきがよかったです。東京府から、賞状とごほうびの康熙辞典(こうきじてん)をもらいました。明治九年のことです。」

この康熙辞典(こうきじてん)は、賞状とともに

現物が現在でも校長室に保管されています。説明にはこのように書かれています。(辞典は字典とも表記されています。)

「明治九年九月、桃園学校二番分校は、比較試験(各学校の優秀な生徒を集めて行う試験。集合試験ともいう)に参加しました。そして『生徒の成績が優等なのは、平素からの教導、勉励の実効が顕れたものである』として、東京府から賞状とともに、康熙字典(こうきじてん)一部が与えされました。」

この康熙字典(こうきじてん)は中国の漢字字典で、清の時代に作成されています。現物を見ると、145年前に、子どもたちが、がんばって勉強していたんだなと感慨深いものがあります。

これからの教育はタブレット一人一台時代、オンラインやネットでの授業が展開されていくと言われています。単純に今と昔を比較するのは難しいですが、開校時の「勉強するんだ」というエネルギー、そして145年間にわたって、この地で、子どもの教育を支えてきた先達の努力は、今に生かし、将来に引き継がれていかなければならないと感じます。一言で言えば『学んで賢くなる場』としての学校、ということでしょうか。それは学校教育目標の一つである「よく考える子」にもつながります。改めて子どもたちのよりよい育成に向けて、これからも努力していきたいと思います。2学期もどうぞよろしくお願ひします。

学校ニュース

*杉並区学童軟式野球第42回春季大会(低学年)において、桃一小野球クラブが優勝しました。

生活指導部より

8・9月の生活指導

夏休みも終わり、いよいよ2学期が始まりました。子供たちの元気な声が戻って来ました。

さて、8・9月の生活目標は、「時間を守ろう」です。ゆとりある登校や授業が始まる前の着席など、時間を意識して行動できるように支援していきます。

また、2学期も1学期同様、新型コロナウイルス感染予防の対策として、手洗い・うがいを徹底し、密の状態を避け、学校生活を送っていきます。ご家庭でも、毎日の検温や手洗い・うがいの徹底をお願いいたします。

たてわり班活動

今年度のたてわり班活動が始まりました。たてわり班は、1～6年生までの子供たち17～18人で編成された班のことで、6年生が中心となって一緒に遊びます。今年度は、全部で48の班に分かれて一年間活動していきます。

7月に6年生が班長会議を行い、各班の掲示用の名簿やうちわを作りました。2学期初めには、顔合わせ集会を行います。班長さんは、すでにやる気満々で、どんな活動をしようか考えています。

普段関わりの少ない異学年同士で交流することで、上級生の子供たちは高学年としての意識が高まり、下級生の子供たちは上級生から多くのことを学びます。例年とは異なり、活動が限られてきますが、今後たてわり班遊びを予定しています。ご家庭でたてわり班の様子を聞いてみてください。



2学期の予定について

今学期は「杉並区立学校感染症対策と学校運営に関するガイドライン」に基づきながら、少しづつ行事を再開していきます。現時点での主な予定をお知らせいたします。

① **モモリンピック145**・・・2日間に分けて学年ごとに実施します。保護者の参観は各家庭2名までです。雨天の場合は23日（水）、28日（月）に延期します。詳しくは、後日お知らせいたします。

9月19日（土） 1時間目（3年生） 2時間目（1年生） 3時間目（2年生）

9月26日（土） 1時間目（4年生） 2時間目（5年生） 3時間目（6年生）

② **校外学習**・・・生活科見学、社会科見学ともに実施予定です。特にバスの中での三密を回避し感染症予防を徹底した上で行います。時間や場所については、決まり次第学年だより等でお知らせいたします。

1年生 9月29日（火） 2年生 10月6日（火） 3年生 11月17日（火）

4年生 11月24日（火） 5年生 10月1日（木） 6年生 10月中旬

*尚、5・6年生については、この他に移動教室の代替行事（校外学習や校内での行事等）を検討中です。

③ **学校公開**・・・学校公開については、密を避けられないため、今年度は実施しない予定です。ただし、1年生の保護者の方については、いずれかの土曜授業の際に参観していただけるよう検討しています。